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约50座主题酒店“盘踞”在合肥

记者 丁林 施超/文
程兆/图

“竞争激烈，价位不能大波动，但硬件要更新，软

件服务要跟上，装修还要有品位有亮点。”在省城多

家主题酒店经营人员看来，主题酒店的未来发展趋

势中，少不了上述主要特点。市场星报记者在探访

中也发现，部分酒店已经蠢蠢欲动，意欲打造主题酒

店“连锁牌”。

在贺茜看来，主题酒店发展到一定阶段后，品牌

影响力将得到进一步显现，可以适时开展连锁品牌

经营。“今年太晚了，还没有计划，到明年春天我们再

作新的打算。”贺茜说，短期来看，如果经营效益回

暖，自己准备增开一家新店，“至于长远的计划，还是

准备做连锁酒店，把品牌打出去。”

对于省城刮起的主题酒店热潮，省城相关专家

认为，上述酒店定价不能不高，除了常规设施，每一

店都有主题，避免同质化。如今，越来越多的消费者

已经不再满足于同质化的酒店产品，文化主题体验

将是一大趋势。

专家认为，历史、名人、漫画及神话故事等都可

成为酒店借以发挥的主题，酒店通过特定的文化氛

围，突出顾客对个性文化的认同与互动，此举符合时

下年轻人追求新颖时尚的“胃口”。

合肥“经开制造”笔记本
占全国十分之一

星报讯（周方园 黄鹂 记者 沈娟娟） 目前全

国每 10 台笔记本电脑就有一台合肥“经开制

造”。市场星报记者从合肥市经开区获悉，全球最

大笔记本电脑生产基地正加速崛起。

据统计，1～10月份，合肥经开区联宝电子实

现产值335亿元，同比增长170%，生产笔记本电脑

1044.9万台，联宝电子及其关联企业实现进出口总

额31.2亿美元，比去年同期增长5倍，成为合肥市

规模最大的工业企业和全省最大进出口企业。

蚂蚁金服设立澳洲子公司
星报讯（星级记者 张华玮） 日前，蚂蚁金服

旗下支付宝公司宣布将在澳大利亚悉尼设立子公

司Alipay Australia，为中澳跨境电商发展提供

支持。同一天据外媒报道，蚂蚁金服还联手盈富

泰克，对新加坡移动安全和加密技术企业V-Key

公司进行了总额1200万美元的B轮投资，以进一

步推动全球移动安全科技的发展。至此，包括美

国、新加坡、韩国、英国、卢森堡和澳大利亚，蚂蚁

金服已在全球6个国家设立了分支机构。

京东方10.8亿收购
鑫晟光电5%股权

星报讯（记者 丁林） 市场星报记者昨日获

悉，11月17日，京东方科技集团股份有限公司以

10.8亿元成功收购合肥建翔投资有限公司持有合

肥鑫晟光电科技有限公司5.1282%股权。

此次转让标的为合肥建翔所持对鑫晟光电的

原始出资10亿元所对应的鑫晟光电5.128%的股

权。受让方京东方科技集团股份有限公司是鑫晟

光电的最大股东，原持有鑫晟光电约79.461%股

权。此次收购，被认为是国有资本安全有序退出。

我省列入国家棉花补贴范围
星报讯（记者 丁林） 市场星报记者昨日

从省发改委获悉，包括我省在内的 9个内地棉

花主产省列入国家补贴范围。

据了解，2014年度补贴标准为2000元/吨，

以后年度的补贴标准为新疆棉花补贴额的

60%，上限不超过 2000 元/吨。据有关方面预

测，今年我省棉花产量在 25万吨左右，据此估

算国家将贴补我省财政资金 5亿元，惠及全省

100多万户棉农。

合肥市区“盘踞”约50家主题酒店

酒店造派对造惊喜 比拼“订制服务”

【“主题”酒店扫描】（部分）

木棉花精品主题酒店

肯定时尚主题连锁酒店

合肥美如家主题宾馆

花亭四季主题宾馆

梦居时尚主题公寓

卡特情景主题公寓

格瑞特精品主题酒店

唯美主题宾馆

蜜桃湾主题酒店

艾唯精品主题酒店

王子主题旅店

豪情温馨主题宾馆

亚马逊电影主题宾馆

视野风尚主题酒店

永久主题宾馆

艾巢主题宾馆

班得瑞主题酒店

米特创意主题酒店

视野风尚主题酒店

BUD主题公寓

爱喔主题宾馆

今晚主题宾馆

到啦主题酒店

星座主题宾馆

方泉主题宾馆

廊桥时尚主题宾馆

海绵主题宾馆

米莱精品主题酒店

至上美居主题酒店

优时主题宾馆

柠檬树城市主题酒店

郁金香主题商务宾馆

方泉主题宾馆

迈亚小栈主题宾馆

蜀山区西二环路与樊洼路交叉口

庐阳区勤劳巷42号

长江西路与西二环路交口北侧

包河区望江东路与宁国南路交叉口

庐阳区北一环濉溪路豆瓣汇商业街

瑶海区长江东路与二环路交口

蜀山区长江西路三里庵国购广场正对面

经开区工大北门对面大学城商业中心F

区糖果KTV旁

庐阳区老市府广场淮河路278号与阜阳

路交叉口

蜀山区黄山路与岳西路交口西北角

经开区金寨南路与匡河路交口

包河区望江路与金寨路交口向东

包河区巢湖路与芜湖路交会处

瑶海区东一环路与长江东路交口

包河区宣城路与南一环路交口

经开区紫蓬路与习友路交口

瑶海区长江东路1121号工人文化宫

包河区南一环与宁国路交口向南

瑶海区东一环路与长江东路交口

瑶海区站西路与昌盛交口向东100米

庐阳区长江中路与人民巷交叉口

瑶海区磨店美食街与梦溪路交口处

蜀山区长江西路297号

包河区太湖路与金寨路交口

瑶海区铜陵路与长江东路交口

蜀山区史河路与潜山北路交口

包河区宁国北路124号

瑶海区铜陵北路与颍河路交叉口

包河区桐城南路与望江路交口

包河区马鞍山路与迎屏巷交叉口

蜀山区肥西路与望江路交口

瑶海区站前路胜利大厦旁

瑶海区铜陵路与长江东路交口东

经开区翡翠路与丹霞路交口

电影主题、情趣主
题、森林主题……近年
来，以特定的文化氛
围、建筑风格和装饰艺
术让顾客获得富有个
性服务的主题酒店，在
省城方兴未艾。

掐指一算，截至目
前，合肥市区已经“盘
踞”约50家主题酒店
了。主题酒店数量在
增加，消费者在欢呼可
以去体验的主题酒店
数越多的同时，也不断
分流了主题酒店的客
源和人气。于是乎主
题酒店的经营者们煞
费苦心，打起了没有硝
烟的战争。

个性化住宿的地
方越来越多，让人们在
感受省城时尚度越来
越高的同时，也不禁多
了一丝担忧：这么多的
主题酒店，合肥能支撑
得起来吗？未来主题
酒店的竞争焦点又在
哪里？

在省城女人街与人

民巷交口，爱喔主题宾馆在这

儿已经有一年多的时间了。

“2013年 7月12日，我们的店正

式开业。”昨日上午，爱喔的老板之一、

今年 25岁的罗来兵如此告诉市场星报记

者，目前，宾馆内共有27个房间，每个都有

不同的主题。

2012年从部队退伍后，罗来兵回到合

肥，本该有一份在教育部门的工作。但

是，在浙江金华当兵时，罗来兵发现，当地

的一家主题宾馆生意很火爆，“基本上每

天都是客满”。带着做生意的冲动，他和

妹夫商量并各以 50%股权出资，开了“爱

喔”宾馆。

“原来这里是一家商务宾馆的。”罗来兵

说，860平方米的宾馆去年一次性投入了

200万元，其中80万元是转让费，其他的是

一年的租金（31 万）以及装修的费用等。但

目前，投资尚未完全收回，“预计两年回本

的，但最近生意不太好，照这样下去，估计要

三四年才能全部收回。”

“可能一部分是受修地铁影响吧。”罗来

兵介绍，今年9月份开始，平时（工作日）的

入住率比之前要下滑近一半，“之前都有七

成的入住率，但现在只有四成左右。”除此之

外，他也琢磨，是不是城隍庙搬走也把人气

带跑了呢？

不过，说到店里的房间特色，罗来兵可

谓是下了血本。根据各房间的主题不同，罗

来兵将各间房的价格定的也不完全一样，目

前普通房主要是在130元左右。但，罗来兵

说，“镇店之宝”的房间，是一个配置了长和

宽分别为2.5米大水床，“光一个水床垫就花

去了1万多元”。正因为如此，水床房的价

格也是“独领风骚”的。

省城金寨路与太湖路交口，商务酒店、

连锁酒店，都有布局。然而，一眼望去，还是

林间客栈的那一抹绿，最吸引眼球。

“从2012年9月开始，酒店开始营业，到

现在已经两年多了。”虽然不是林间客栈的

投资方，也不是看着林间客栈“成长”的，但

店长金桂华对旅店的理念理解与投入，丝毫

看不出她才过来两个多月。

金桂华说，林间客栈一般人称为青年旅

舍，也是主题酒店。与一般主题宾馆所不同

的是，除了住宿，在林间客栈的一楼大厅，还

设有餐吧，闲暇时还可以听听音乐翻翻书，

亦可以观看电影。“老板是安徽本地人，早些

年在北京创业，成功后就回到家乡合肥投资

兴业。”金桂华说，可能是老板的个人喜好，

所以才将主题定位为“森林系”。

“我们就是将林间客栈打造成让‘心’

休息的地方。”金桂华说，这样的地方，一

定是可以让住客体验到家的感觉，“住宿

的人甚至可以穿着拖鞋、睡衣到一楼大

厅；相互不认识的两个人在这里因为同样

的兴趣爱好成为朋友。”而在房间内，多以

原生态的野外环境为主题，比如，有用木

头做成的床头，“让顾客们在房间里仿佛置

身在大自然中。”

这样的一个小清新主题酒店，存在于合

肥闹市，引领了合肥主题酒店的潮流，也吸

引了一批从大都市来合肥的住客。但，金桂

华也承认，作为一个并非主流旅游城市的合

肥而言，目前包括林间客栈在内的主题酒

店，发展会受限。

“我们的住客多以周边的年轻情侣，尤

其是以中科大的学生为主。”金桂华说，今年

底林间客栈的连锁店有望在黄山开业，而未

来，以低碳环保为主题的酒店，会更加受到

认可。

5年前的一个傍晚，23岁的贺茜大学刚

毕业，踟蹰在合肥的街头。学播音主持的她

已经找好了工作，而且专业对口，这足以让

周围的同学欣羡不已。但她似乎并不满意，

良久，紧蹙的眉头舒展开来，她作了个大胆

的决定。

“就是创业嘛，刚开始是边工作便做生

意，后来干脆就辞职单干！”贺茜说着，语气

平淡如水，经商多年的她早已脱胎换骨，不

再是当年那个初入职场的小姑娘。“创业绝

不是一腔热情，必须要有千百倍的毅力，这

对于做主题酒店来说非常重要。”

贺茜递过来一张粉红色的名片，设计别

致而醒目——“合肥首家海绵情趣酒店”，明

暗交错的跳动颜色令人心动。名片上精心

标注了酒店客房的主要特点，不仅有女生寝

室、激情动漫、野外森林等风格迥异的主题

房，还有恒温水床房、日式榻榻米房、监狱主

题房等，各具特色。

“在合肥，我们大概是最早引进的一家

主题酒店，开业也曾轰动一时，引来社会众

多关注的目光。”贺茜说，起初酒店的设计风

格比较简单，主要就是在色彩搭配和房间布

置动点心思，“对于当时的年轻人来说，这已

经是够吸引人的。不久后，2011年便新开

了一家主题酒店，同样是门庭若市。”

近年来，省城主题酒店如雨后春笋般涌

现，竞争价格战随之硝烟四起。“你在一条商

业街或社区周围转一转，没几分钟便能看到

一家主题酒店，客房数量几间到几百间的都

有。”贺茜说，“受到整体市场环境的影响，与

前几年相比，我们的经营收入已经出现了下

滑。”

2013年，贺茜关掉了宁国南路最早的

那家老店，一门心思专做精致型主题酒

店。“新店规模更大，一共有34间客房，还

有餐厅酒吧，每晚均价在150元左右。”贺

茜说，这样的价格和连锁品牌酒店差不多，

年轻消费群体更容易接受。

“在激烈的市场竞争环境下，像我们这

样的‘老牌’主题酒店，如果还不奋起突围，

恐怕再难打翻身仗了。”贺茜说，如今他们引

进微营销理念，推出加微信享优惠、充卡免

费住宿等活动，酒店会员从3000人增加到

了5000人。

11月的初冬夜市，省城大学城，华灯初

上。翡翠路和丹霞路交口，一排近百米行道

树的斑驳树影背后，是布局紧凑的七八家宾

馆。远远望去，有一家宾馆的店招牌分外醒

目、风格迥异，吸引了不少大学生的目光。

“6+1主题宾馆”几个字发出亮丽的白光，字

体是时下流行的“迷你体”。

从大块的落地橱窗望过去，酒店大堂里

的布置分外清新，有咖啡茶座，还有木制摇

椅，一下子便捕捉到了门外人的好奇心。进

门时我们注意到，酒店门口的招财树上仍贴

着金色的贺喜布条。原来，这家主题酒店是

10月新开业的，到现在刚刚一个月。

距离酒店不足十米，还有一家“6+1商务

酒店”，和新店是同一个老板。“和商务酒店相

比，新店的人气并不逊色，甚至有过之而无不

及。”店长高淼淼告诉市场星报记者，开业一

个月以来，每到周末，酒店的主题房便“一房

难求”，平时则保持50%以上的入住率。

在主题客房的布置上，酒店也有自己的

一番精心设计。例如，这里的“歌剧院”模仿

悉尼歌剧院的穹顶，“蓝色光波”按照滨海风

格打造，以大片天蓝色为亮点，配以椰树元

素。酒店还对客房走廊进行了特别设计，起

伏的坡道构成流动的“海浪”……

提起开主题酒店的初衷，高淼淼认为，

商务酒店和主题酒店可以相映成彰，形成规

模效应。“这条商业街上的大多数酒店，不是

商务酒店，就是快捷酒店，特色并不明显。”

高淼淼说，通常来说，商务酒店需要有餐厅、

棋牌室和休闲场所，也不需要提供停车、订

车票等配套服务，“少了这些硬件方面的投

入，主题酒店的经营成本自然降低很多。”

面对顾客盈门的喜人场景，高淼淼没有过

分乐观，在她看来，主题酒店也有自己的生存

危机。“年轻消费者追求时尚和新鲜感，因此

在装修方面的投入很大，”她说，酒店会根据

年轻人群的消费需求，每隔三五年做一次装

修，“不管怎样，消费者的回头率是最重要的。”

究竟合肥有多少个主题酒店？

市场星报记者根据公开资料整理出

来的、已经正式营业的主题酒店就接

近50家。罗来兵回忆说，合肥目前

主题酒店在50家左右，而据其回忆，

两年前其退伍时，整个合肥也最多不

会超过10家。而负责林间客栈的金

桂华认为，据其所知，近一年来，合肥

主题酒店增长迅速，“目前估计已经

不止50家了”。

分析合肥主题酒店分布地区可

以看出，这些酒店大多坐拥繁华商圈

要塞。

以省城淮河路步行街沿线为例，

简单数一数，在庐阳区勤劳巷肯定有

时尚主题连锁酒店，在老市府广场淮

河路与阜阳路交口有蜜桃湾主题酒

店，在长江中路银泰百货西侧有速9

主题宾馆。

另一个主题酒店密集区是高校

周边。如，中科大周边的林间客栈，

大学城附近的丹霞路有快乐主题宾

馆和色彩主题宾馆，翡翠路与丹霞路

交口有迈亚小栈主题宾馆、艺智联盟

酒店6+1主题宾馆。

正如一位网友所说，合肥的主题

酒店，如雨后春笋般越来越多，经济型

主题酒店业将迎来蓬勃发展的春天。

主题酒店多了，消费者的选择在

增多的同时，酒店之间的竞争也越来

越“白热化”。

罗来兵说，去年刚开业初期，最

低房费为 168 元，而一年之后的今

天，130元就能入住，更有甚者，在网

上团购的消费者只要支付100元多

一点点就能入住。“说心里话，我们都

不喜欢团购，但是没办法，你不参与

团购，别的店参与，价格比你低的话，

消费者全被吸引过去了。”罗来兵很

无奈地说。

作为合肥比较早的一批主题酒

店，贺茜说，“海绵”的房间设施等都

比较齐全，但随着新一批的主题酒店

的“入市”，自己正在寻找口碑与人气

相统一的捷径。“新酒店的设施投入

等不如我们，打起价格战有优势。”贺

茜说。

而在一些团购网上，市场星报记者

注意到不少主题酒店的身影。长江东

路与东二环交口处一家主题公寓，门

店价318元，而团购价只要148元；原

价488元一晚的位于黄山路某主题酒

店，团购只需209元。太湖路一家主

题宾馆团购价不足百元，仅为99元。

截止到市场星报记者发稿时，参

与团购活动的翡翠路一家主题宾馆，

共有4520人次参与团购，房价由原

先的128元降到79元。

“尽管主题酒店是大众消费时代

的一大趋势，但合肥主题酒店做的远

远不够，关键是服务没跟上。”贺茜告

诉市场星报记者，这些年她亲眼见到

一批批主题酒店的热火开业，也目睹

了一批批主题酒店的悲惨出局，“很

多酒店做着做着，忽然间就消失了”。

“对于主题酒店来说，装修和布

置确实重要，但根本还要看服务，要

给顾客营造一种家的温馨氛围。”贺

茜说，在海绵主题酒店，工作人员不

仅会根据消费者的不同需求，合理安

排特色道具和一些情趣小礼品，还能

为会员提供专属的生日房，并提前准

备好生日蛋糕、礼物和红酒等特别

“惊喜”。

在贺茜看来，主题酒店的客房不

仅能提供住宿，还可以变身为派对场

所。“除了提供个性化的布置服务外，

我们配套的家具也很有新意。例如，

大床有很好的伸缩功能，人多时便可

以收起来，这样聚会的空间自然就扩

大了许多。”贺茜说。

在大学城商业街，合肥6+1主题

酒店的特色功能也开始凸显。“我们提

供的是商务酒店和主题酒店的‘组合

式服务’，这种优势是附近其他酒店所

不具备的。”高淼淼说，目前这种鲜明

的酒店特色吸引了不少消费者，为消

费者在住宿娱乐方面提供了更加多样

化的选择，迎合了年轻人的消费观。

“未来三至五年，合肥主题酒店

将迎来一波洗牌。”金桂华表示，现在

主题酒店的蛋糕大家都在抢着吃，但

是对于人流量并非很大的合肥来说，

抢到最后就会造成价格战，通过价格

来厮杀。但主题酒店的健康发展，价

格战并不是好的途径，“我们要做的

是不卖价格，卖价值。”

“主题酒店就是要有人情味，会

员们在一起可以互动，像朋友一样。”

金桂华说。
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新加坡12月8日起
不接受个人旅游签证

星报讯（记者 董艳芬） 新加坡驻华大使馆发

布政策，从12月8日开始，不接受个人旅游签证，中

国游客只能通过指定旅行社递交签证申请材料。

但在12月8日前仍接受个人旅游签证申请。

“确实已接到通知，并不是说不接受个人旅游

签证，而是说以后游客赴新加坡旅游的个人签证

需旅行社代为办理。”安徽中青旅出境部负责人王

谦告诉市场星报记者，该旅行社将推出赴新加坡

个人旅游签证的系列套餐，费用在500元左右。


